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愛知江南短期大学が2023年3月で閉学を迎えます。

学校法人・愛知江南学園が指定管理者（現在第２期、４

年目）となっている、古知野西保育園は短大閉学と同時

に指定管理期間が終了します。 

江南学園として指定管理を継続する意思はないため、

市は直営に戻さず次の（別の）指定管理者募集の手続き

を開始すると議会に報告。古西保育園を「直営に戻すこ

とは、他の直営16保育園の運営に人員配置で支障が出

るために困難」としています。 

築49年と築41年。ともに老朽化が著しい北部、南部の2か

所の学校給食センターを建て替える候補地について、市から議会

に報告がありました。 

様々な課題や問題を残しながらも、やっと建て替えに向け前に

進みはじめました。新センターは2025年秋の竣工を目指すとい

うことです。日本共産党議員団は、安全安心な学校給食のために、

早期建て替えの必要性を繰り返し指摘し追及してきましたが、よ

うやく実現する運びになりました。 

市の計画では、市内全小・中学校15校分の学校給食を作って

いる現在２か所のセンターを、9,000食のセンター１か所に統合

し、食物アレルギーに対応した給食の実施と学校給食衛生管理基

準（現在は、守れていない）を遵守した安心・安全な給食をめざ

します。 

候補地は、すいとぴあ江南西側の「水と緑のふるさとづくり事

業（公園）」用地約9000㎡。選定理由は、市内全校で調理後2

時間以内の喫食が可能で、かつ用地の大半を市土地開発公社が公

園用地として先行取得済みで、市の新

たな財政負担が少なく早期建設が可能

なためとしています。 

新給食センターの計画は調理業務民

間委託等の可能性があること、1セン

ターへの統合で大規模化するなど安全

安心の面で心配な他、ハザードマップ

コロナ禍の影響を受け、前年に比べ3割以上の減収が見込まれる

世帯に対し、国保税や介護保険料、後期高齢者医療保険料を大幅に

減額する制度が、今年度も昨年度とほぼ同様の仕組みで実施されま

す。 

特に高額の国民健康保険税の減免額は大きく、昨年度の減免制度

によって2019年、2020年度分合計で、のべ353世帯に4,068

万4,700円の国保税が減免されました。 

今年は、国が全額財政補てんせず自治体負担 

昨年度は減額分の全額を国が財政補填しましたが、今年度は国の

補填は減額分の4割から10割。国が補填しない分は、市町村（後

期高齢者医療は、県広域連合）が補填しなければなりません。 

このため財政状態によって実施を見送る自治体が出る恐れ

があります。6月定例会では、愛知県内全ての自治体が実施

し江南市も実施すると説明がありました。 

しかしコロナの影響で減収が大きかった昨年から、更に3

割以上の減収見込みが減免の条件であるため、果たして制度

を利用できる世帯が実際にあるのか疑問なところです。 

後で、減免の取り消しも 
昨年度は、最終的に減収割合が3割に満たなくても減免の

取り消しはありませんでしたが、今年度については江南市独

自の運用で取り消す場合があるとしています。 

公募と選定のスケジュール（案）とし

て、2021年7月中に保護者説明、8

月中旬に公募の公告、10月中旬～11

月中旬にかけて選定委員会で優先候補

者を選定し、2022年3月定例会の議

決で指定管理者を決定。2022年10月

～2023年3月までの半年間、新・旧

管理者による合同保育を経て新指定管

理者に移行する予定を描いています。 

では、選定用地は木曽川堤防決壊時に家屋倒壊、3.0～5.0m

の水深が予測される地域であることも問題です。 

万が一とはいえ大水害への備えは欠かせません。全員協議会

では「施設設計時に考慮する」との答弁がありました。市内南

部にもう1か所センターを整備し、大規模化と水害の危険性

を避けることも必要ではないでしょうか。 

財政面の課題も深刻。学校給食調理施設への国交付金が、江

南市には全く出ないことが分っており、全額市費で建設する必

要があります。30億円前後の巨額の整備費が予想されます。 
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